

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes 50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre 150 Pts.
Ultramar y Extranjeros 150 Pts.

Redacción y Administración

Albarca 10, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS REMITIDOS Y ESQUELAS

á precios convencionales
Número suelto 5 Cts.
Número atrasado 15
Paquetes de 25 números 1'25

AÑO VII

Gerona VIERNES 26 de Mayo de 1899

116

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sífilíticas

JUAN JORDI
Consulta de 12 á 1
Zapatería Vieja, 7, 1.º
GERONA

Manuel Burch

MÉDICO OCULISTA

Antiguo ayudante del Dr. Barraquer

y médico oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS. ANOMALIAS DE LA VISIÓN

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

Sección religiosa

Santo de mañana

San Juan y el venerable Beda

Cuarenta Horas

Iglesia de las Capuchinas

LOS CONTRIBUYENTES

PRÓXIMO PRESUPUESTO

De todas las cuestiones que están planteadas en el actual momento, la más importante para el interés nacional es el de la confección del próximo presupuesto.

Hasta ahora nada se vislumbra sobre su verdadero carácter, porque á la superficie solo han salido algunos detalles de más ó menos interés, relativos á los gastos, y sabido es que el interés que podríamos llamar verdadero es el concerniente á los ingresos.

El ministro de Hacienda continúa guardando gran reserva sobre este particular, y no le censuramos por ello.

Lo que debe desearse es que cuando su obra se haga pública, satisfaga en lo posible las aspiraciones del país, en su parte más sana é inteligente.

La actitud en que se supone á las clases industriales y mercantiles, después de las últimas declaraciones del señor Paraiso han dado motivo á determinadas hipótesis, de que el lunes se hace cargo «El Tiempo», para expresar

la creencia de que la inquietud que despierta el nuevo presupuesto no corresponde á los racelos y sospechas que algunos apuntan, y, sobre todo, á los pesimismo tributarios en que varios aparentan creer.

«Si el país desea, con deseo innegable—añade—saber lo que debe, es porque piensa seriamente en los sacrificios que se habrá de imponer, es porque quiere pagar. Si no fuera esto, si creyéramos en esa propensión que se le atribuye como incinando á echarse á la espalda su crédito y el honor de su firma, diríamos desde ahora que el pueblo español estaba atacado de enfermedad grave.»

Mala campaña consideramos nosotros aquella que por estrecha pasión de partido se dirigiera á estorbar aquellas medidas que se sean necesarias para atender á las sagradas obligaciones del Estado.

Asuntos de esta índole deben ser mirados desde un punto de vista elevado, poniendo por encima de todos los intereses, el interés nacional.

Convendrá, sin embargo, para que los sacrificios sean admitidos, con más ó menos resignación, que alcancen á todos en forma equitativa, porque si hubiera excepciones caprichosas é injustificadas, no se podía impedir un estallido de mal humor en las demás clases perjudicadas.

Este es el punto delicado de la cuestión, que debe meditar mucho el señor ministro de Hacienda.

FRANCISCO TERRADES

MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en PARTOS y ENFERMEDADES PROPIAS de la MUJER

Consulta de 9 á 10 y de 2 á 4.

Progreso, 18, 2.º
GERONA

LA CATALANA



Sociedad de seguros contra incendios á prima fija y contra las explosiones de gas.

A prima fija

DOMICILIADA EN BARCELONA

Comisionado principal en Gerona

DON ANGEL MARULL

Páginas de la Historia

Episodio del levantamiento absolutista de 1822

27 de Mayo de 1823

En una memorable retirada que efectuó desde Madrid el general Zayas, aparte del heroísmo y de la resistencia que en toda la marcha demostraron las tropas, registróse un hecho que bien merece le demos puesto entre los victoriosos y dignos de encomio que las armas españolas han llevado á efecto en el transcurso de los siglos.

Entre las fuerzas que Zayas sacó de Madrid, figuraba una sección de artillería compuesta de un óbus de á 7 y de un cañón de á 8 y mandado por el subteniente don José de Osma y Osma.

Estas piezas y sus carros de municiones originaban grandes trabajos á los artilleros, y además no permitían á la columna caminar todo lo deprisa que le era necesario para evitar que su retaguardia fuera molestada por los franceses que la perseguían, y esto no obstante, Osma se negó á dejarlas abandonadas, aunque con el o contrariaba á sus jefes, que más de una vez le aconsejaron lo hiciera después de inutilizarlas.

El servicio que á toda la columna prestó la negativa de Osma, bien se vió el 27 de Mayo en el puente de Alberche, Talavera de la Reina, donde las fuerzas de Zayas se vieron obligadas á detenerse para hacer frente á los perseguidores.

Colocados en batería el óbus y el cañón, rompieron el fuego contra la vanguardia francesa, y con sus certeros disparos detuvo el avance de los cinco escuadrones y cuatro batallones, teniendo también la fortuna de desbaratar cinco veces la formación de la caballería y de producir bastante desorden en la mayor parte del resto de las tropas, que al fin se vió obligada á interrumpir la persecución.

Aprovechándose Zayas de tal contratiempo, continuó con los infantes y ginetes la marcha.

Osma, con los certeros disparos de la artillería, protegió la retirada, y cuando calculó que todas las tropas habían recorrido lo bastante para hallarse en salvo, enganchó las piezas y emprendió rápida marcha, logrando incorporarse en la Calera al grueso de la columna, con el completo de sus hombres y armamento.

Nuevamente experimentaran las tropas molestias y contratiempos por la dificultosa marcha de la artillería; pero habiendo hecho el valeroso subteniente cuestión de honor el llegar á Trujillo, donde esperaba á Zayas el marqués de Casteldosrius, con su sección intacta, se negó repetidas veces á abandonar las piezas.

Como premio á tan bizarro comportamiento, Osma fué ascendido á teniente, obteniendo además la alta recompensa de ser declarado benemérito de la patria.

El Bachiller Alonso de Zamora.

CONFERENCIA DE LA PAZ

Telegraffian á un colega:
En una «interview» celebrada por un

periodista con Mr. White, jefe de la delegación americana en la conferencia del desarme, el último ha declarado que actualmente la situación es buena, habiéndose efectuado excelentemente los primeros trabajos de organización.

—Tengo esperanza completa—dijo mi-ster White—de que al final de esta conferencia se obtenga un resultado práctico y útil.

El escepticismo de los primeros días ha sido sustituido por serias esperanzas, sin que por esto se llegase á ridículas exageraciones.

Las palabras del Emperador de Alemania han contribuido poderosamente á mejorar la situación, y creo que hemos de llegar á un acuerdo en asuntos de gran importancia.

Respecto á la mediación y al arbitraje, es indudable que no podrá darseles carácter obligatorio; pero por lo menos se conseguirá que tengan carácter facultativo.

Creo, pues, que una vez terminada la conferencia, verán las potencias que tienen á su disposición medios suficientes para solucionar sus diferencias sin necesidad de llegar á la guerra, lo cual por sí solo ya constituye un inmenso progreso.

Tengo asimismo confianza en que podrán conseguirse grandes mejoras en las leyes que hoy se practican en la guerra para humanizarla, especialmente haciendo extensivo á la guerra naval el convenio de Ginebra de 1864 sobre la guerra terrestre, y aumentando la protección á la propiedad privada en las guerras navales.

En cuanto á la cuestión de reducir los armamentos, nada puedo decir, por estar en estudio reservado á la primera comisión

De todos modos, so o podemos tener esperanzas respecto á los diversos puntos que se han de tratar, una vez que aún no han comenzado los trabajos de la Conferencia.

Interrogado por otro periodista un jefe de delegación que ocupa altísima posición en su país, ha declarado que el sentimiento general que domina en todos los delegados es el de la gran responsabilidad que pesa sobre ellos y la imposibilidad en que se encuentran de separarse sin haber hecho algo provechoso.

Entre los delegados es unánime la creencia de que se puede hacer mucho para humanizar la guerra y hacer que aumenten cada vez más las dificultades para que surja, y en cambio se generalice el sistema de la mediación; pero sin embargo, consideran sumamente difícil tomar un acuerdo práctico en lo relativo al desarme ó reducción de los armamentos.

La opinión general es la de que los congresistas se preocuparán en primer término de buscar medios para que se resolvieran sin la guerra las cuestiones internacionales.

En otra entrevista celebrada con otro delegado, este se ha expresado en el mismo sentido que el anterior, añadiendo que aun que la redacción de los armamentos es uno de los principales objetos de la conferencia, el desarme no puede acordarse por un aréopago de diplomáticos, sino que ha de ser gradual, y debe venir por sí mismo, como resultado de ir mejorando la situación general.

Todas estas entrevistas dan á conocer en general las opiniones y el estado de ánimo de los delegados en el momento en que realmente van á comenzar los trabajos de la conferencia.

LA MUERTE DE CASTELAR

Las pocas esperanzas que dejaban entrever las últimas noticias acerca de una lijera mejoría sobreveni en el estado del señor Castelar, desvaneciéronse anoche con la triste noticia del fallecimiento de insigne orador, noticia que circuló con gran rapidéz por toda la ciudad.

A la una y diez minutos de la tarde ayer habia fallecido el señor Castelar.

Sobrevino al señor Castelar un vómito á las dos de la madrugada, cayendo en una gran postración.

El doctor Ferreras le ha asistido hasta los últimos momentos.

L'egan á San Pedro del Pinatar numerosas comisiones, público inmenso de Murcia y poblaciones comarcanas.

Su agonía ha sido tranquila, conservando sus facultades en toda su plenitud.

Hasta que entregó su alma á Dios, oció á cuantas personas le rodeaban.

Contestó acorde á todas las exhortaciones del sacerdote que le ayudó á morir.

El ministro del señor que le asistió, sufrió del aposento donde el gran tribuno yacía, profundamente conmovido.

El cuerpo del señor Castelar está sobre una cama de madera.

El rostro, tranquilo y sonriente.

Los detalles y forma como se verificará el entierro se convendrán de acuerdo con el presidente del Congreso.

El cadáver, que será embalsamado, llegará á Madrid mañana sábado, á las cuatro y media de la tarde.

El Gobierno en pleno bajará á la estación, acompañado de las autoridades.

Se tributará al cadáver los mismos honores que á Rios Rosas.

El Estado sufragará los gastos del entierro.

El cadáver del señor Castelar estará expuesto en el Congreso, durante todo el domingo.

El lunes se verificará el entierro.

Respecto á llevar desde la estación del ferrocarril al Congreso el cadáver, no hay precedentes.

Pero se trata del señor Castelar, que carece de parientes cercanos, de familia, en una palabra.

Pero si bien es cierto, ha dicho un ministro, que carece de familia, esto no es rigurosamente exacto.

«Todos los españoles, la patria, en una palabra, es la madre de Castelar, y ésta se habia obligada á encargarse del cadáver del más preclaro de sus hijos.»

Las obras escritas por Castelar son:

«Fra Filippo Lippi», «Estudios históricos sobre la Edad Media y otros fragmentos», «La civilización en los cinco primeros siglos del cristianismo», «El Suspiro del Moro», «Cartas sobre política europea», «Historia de un corazón», «Recuerdos y Esperanzas», «Recuerdos de Italia», «Discurso de recepción en la Academia Española», «La Revolución Religiosa», «Perfiles de personajes y bocetos de ideas», «La hermana de la Caridad», etc. etc.

SE VENDEN en buen sitio del vecindario de San Antonio, vulgo Veinat de Salt, dos casas conjuntas, divididas en cuatro de planta baja, un piso y huerto cada una y que reditan en la actualidad, como producto mínimo líquido, sobre cuatrocientas pesetas anuales.
Dará razón don Martin Adroher, Procurador causídico, calle de Albareda, 13, 2.

Crónica

El fallecimiento del ilustre tribuno de la democracia, produjo honda impresión de tristeza en todos los liberales de esta ciudad que veían en aquel coloso de la palabra, en el fortísimo espíritu de aquel luchador infatigable, una gran esperanza para el progreso social y político de nuestra patria.

Cayó Castelar en el momento en que el país más necesitaba de hombres de sus alicios: que inteligencias como la suya y almas como el alma del eminente tribuno, cualquiera que sea el campo político en que militen, prestan siempre grandes servicios á la sociedad en que viven y por cuyo progreso luchan.

Dios haya acogido en su seno el espíritu del grande hombre.

El Ayuntamiento de Olot, á propuesta de su presidente don Juan Monsalvatje, ha tomado el acuerdo de celebrar un concurso agrícola en aquella villa, durante los días de su próxima fiesta mayor.

Para los trabajos de organización se eligió ya una junta en la que figuran personalidades de reconocida importancia entre los que en la comarca olotense se dedican á industrias agrícolas.

Nosotros ofrecemos nuestro humilde apoyo á los olotenses para realizar el pensamiento que con tanto entusiasmo acogió su corporación municipal, pues tenemos la arraigada convicción de que con certámenes como el que se propone celebrar el Ayuntamiento de Olot, es como se sirve al país y se dá estímulo á los llamados á levantarlos del decaimiento en que yace.

Desde ayer tarde se encuentra en esta capital, hospedándose en la Fonda del Comercio, el señor conde de Fontalva, pariente del rey de Portugal, quien se propone recorrer las poblaciones principales de Europa en un magnífico coche tirado por cuatro bríasas mulas.

Dicho noble portugués saldrá mañana para Figueras.

Segun se asegura, entre los recursos nuevos que se le han ocurrido al señor Villaverde, figura el de imponer un 6 por 100 á importe de los inquilinatos, y de los contratos de arrendamiento de cualquier especie.

Esta mañana ha sido conducido á la última morada el cadáver de doña Catalina Vilaplana, cariñosa madre de nuestro amigo el escribiente temporero del ayuntamiento señor Puig, á quien acompañamos en el dolor que le embarga.

El martes último se cometió un robo en una tahona que en Palamós posee don Narciso Lluch Miró, habiéndose apoderado los cacos de 1425 pesetas en monedas de plata y billetes del Banco de España.

Como presunto autor del hecho, la benemérita ha detenido á uno de los operarios de dicha tahona, llamado José Ferrer, el cual ha sido puesto á disposición del señor juez de instrucción de La Bisbal.

La administración del Bureau Veritas ha publicado la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de marzo último.

He aquí los datos totales:

Buques de vela señalados como perdidos: siete alemanes, 38 americanos, 21 in-

gleses, 2 brasileños, un chileno, dos españoles, cinco franceses, tres holandeses, seis italianos, 11 noruegos, un portugués, dos rusos y dos suecos.

Total, 101.

En este número están incluidos diez veleros, de los cuales no hay noticia alguna.

Buques de vapor considerados como perdidos: tres alemanes, un americano, 27 ingleses, un austriaco, dos franceses, un italiano, dos noruegos y un ruso.

Total, 38.

En este número están incluidos diez vapores, de los cuales no hay noticia alguna.

Antes del 15 de junio próximo los contadores de fondos provinciales deben formar un resumen, por pueblos y conceptos generales, de los presupuestos municipales refundidos en vista de los balances del corriente mes. Los citados resúmenes se remitirán á la Dirección general de Administración local dentro del plazo de un mes.

Mucha importancia debe darse hoy en España, por razón de los cambios que dificultan las importaciones de las aves de corral, al desarrollo de la avicultura, ó sea á la cría de las gallinas industrialmente legalizada.

Considerando, pues, como un asunto de general interés el fomentar toda iniciativa que se proponga aclimatar esta rica industria en nuestro país, accedemos á publicar el presente suelto cuya inserción se nos pide por el avicultor don Eugenio Peré, de Molins de Rey, provincia de Barcelona, el cual posee conocimientos especiales en la incubación artificial y en todos los trabajos referentes á la gallinicultura, ofreciéndose para instalar y dirigir granjas para el cultivo de la gallina, ó remitir planes y datos á los que deseen establecer tan lucrativo negocio.

Anoche llegó á esta capital el diputado á Cortes por La Bisbal, señor Letget, quien se propone visitar hoy la población de Llagostera.

Para la construcción del trozo 5.º de la carretera de Vilademtat á Palafrugell, ha sido declarada necesaria la ocupación de las fincas de los términos municipales de Regencós, Montrás y Palafrugell, cuyas fincas, están comprendidas en la relación nominal de propietarios que se publicó en el «Boletín Oficial de 10 de Agosto de 1898.

Según un colega de Figueras, ha sido reelegido Juez municipal de la capital ampurdanesa, nuestro distinguido amigo don Ramón Xirau.

Parece que en breve se publicará un decreto que derogará el de 11 de Diciembre de 1896, respecto á la concesión de licencias á los maestros de escuelas públicas.

Esta concesión se descentraliza en las disposiciones que prepara la Dirección general de Instrucción pública, y se encomienda á las juntas locales, á las provinciales y á los rectores de los distritos universitarios. Solamente se reservará el ministro la concesión de licencias á los maestros que soliciten pasar á ampliar sus estudios en el extranjero.

Completa este decreto, en el cual hay algún artículo que confirma las disposicio-

nes vigentes sobre expedientes de observación, una tercera parte, que beneficia al magisterio público de primera enseñanza.

Del 1.º al 15 del mes de Junio próximo los presidentes y fiscales de las Audiencias territoriales deben nombrar los jueces y fiscales municipales, respectivamente.

Para la defensa del puerto de Rosas parece que por el ramo de Guerra se trata de expropiar algunos terrenos situados en puntos estratégicos de aquella isla.

La «Gaceta» publica dos Reales órdenes convocando, en una, el concurso para promover el ascenso ó traslado entre profesoras propietarias de Escuela Normal varias plazas para profesoras de dichos establecimientos de enseñanza.

Y la otra Real orden, convocando á oposiciones para cubrir 45 cátedras de Escuela Normal de maestras, que son quince de ciencias, quince de letras y quince de labores.

El plazo fijado para las oposiciones es de dos meses.

Hoy viernes ha terminado el plazo en todos los Ayuntamientos para que los electores de los mismos reclamen sobre la nulidad de las respectivas elecciones municipales y sobre los casos de sorteos entre los concejales, presuntos, donde se hayan efectuado y sobre la capacidad de los proclamados.

Han quedado firmadas las instancias que las Cámaras de Comercio dirigen al ministerio de Fomento solicitando que continúe la intervención del Estado en la explotación de los ferrocarriles como está en la actualidad, pues si se lleva á cabo la modificación anunciada, se originarán graves perjuicios á la industria y al comercio.

La cosecha actual se presenta buena en Torroella de no sobrevenir contratiempo alguno. Muy pronto dará comienzo la siega. Si hemos de guiarnos por la enorme cantidad de flor que contienen los olivos, la cosecha de aceituna será este año en extremo abundante, si Dios quiere.

Servicio particular de «La Neotafía» Cort-Real, 18.

Defunciones ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy.

En la ciudad, Catalina Vilaplana, 48 años.

En el hospital, 0.

Nacimientos: Varones 1; Hembras 0.

Orquesta Cotó

Esta importante sociedad artística, que cuenta con profesores de reconocida competencia, se ofrece al público en general y sociedades para la ejecución de la parte musical de sus respectivas fiestas mayores.

La lista de los profesores de la orquesta Cotó, es la siguiente:

- Pedro Solana, violín solista y director.
- Rafael Devesa, idem 1.º.
- Juan Pujol, idem idem.
- Ignacio Torres, viola.
- Francisco Perich, flauta solista.
- Emilio Porrini, clarinete solista.
- Cristóbal Casañé, idem.
- Martin Eugenio, cornetín solista.
- José Clós, cornetín.
- Francisco Cufí, fiscorno solista.
- Ramon Bataller, contrabajo.

Para los ajustes dirigirse á don Alberto Cotó, Ronda de la Universidad, número 23 ó á don Ignacio Torres, Conde del Asalto, 13.

CASA de huéspedes para caballeros se ofrece con toda asistencia, trato de familia.—Cort-real, núm. 15, piso 1.º.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA.
Cambios del día 26 de Mayo de 1899

Interior	62'58
Exterior	00'00
Cubas 1886	69'25
Idem 1890	59'62
Nortes	57'5
Francias	47'50

CAMBIOS DEL ORO

Alfonos	48'00
Isabel	21'00
Onzas	49'90
Monedas de 20 pesetas	16'00
Oro pequeño	41'00

CAMBIOS

Paris vista	49'70
Londres vista	30'20

CUPONES

Vencimiento Abril 1899

Cubas 1886 1890	0'50
Exterior	2'00
Interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 26.

En vista de las exigencias de los norteamericanos, las tropas filipinas han reanudado las hostilidades, atacando á un destacamento de yankees que se vió obligado á retroceder, no pudiendo resistir la impetuosidad del ataque.

—El alcalde de Barcelona ha conferenciado detenidamente con el ministro de Hacienda, habiendo hablado de la supresión del recargo transitorio de Guerra y de algo relativo á la contribución de fincas del ensanche.

El ministro de Hacienda cree muy justas las pretensiones del señor Robert, á quien ha manifestado, según parece, que en los próximos presupuestos se rebajaran dichos recargos.

—Asegúrase que el señor Navarro Reverter ha recibido una carta del duque de Tetuán manifestándole que sigue distanciado del partido silvelista y que no regresará de La Haya hasta que haya terminado la conferencia.

—El general Polavieja ha manifestado que ayer terminó el presupuesto de su departamento y que el mismo día lo entregó al señor Villaverde.

—Mañana juraran la bandera los reclutas del regimiento de San Fernando.

El acto se verificará en el Campo del Moro y á el asistirán SS. MM., el ministro de la Guerra y el capitán general del cuerpo de este Ejército.

—El señor Silvela aprovechará el Consejo de hoy para tratar de presupuestos y de los asuntos pendientes.

Con este motivo el Consejo que estaba anunciado para el sábado ya no se verificara.

—La Camara italiana de diputados accediendo á la invitación del Gobierno, ha reusado aceptar la dimisión que ha presentado el presidente de la misma, Sig. Zanardelli.

—El señor Castelar ha muerto pobre como la mayoría de los grandes hombres.

No poseía bienes de fortuna y sus únicos ingresos eran el fruto de su trabajo literario y la cesantía que cobraba por sus servicios administrativos y los años que había desempeñado el cargo de catedrático.

Su herencia únicamente la constituían muchos libros y valiosas alhajas, todas ellas regalo de sus admiradores y amigos.

—El señor Silvela, con objeto de estudiar los precedentes para acordar la forma en que ha de hacerse el entierro al señor Castelar, reunirá en Consejo á los ministros esta tarde á las dos.

El señor Silvela ha dicho hablando le acerca del particular, que el Gobierno no lo mismo que S. M. la Reina y que el país en general, se hallan afectados por tan sensible é irreparable pérdida nacional y que respecto al entierro se hara algo que dejara satisfecha a la opinion en general.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

EL REY DE PARIS

parte, tambien tenía muy vivos deseos de sustraerse á la justicia de los hombres, como dicen las gentes de toga en las solemnes audiencias. Tuve la suerte de llevar conmigo una herramienta pequeña de acero, que otras veces me habia servido para afilar los punzones con que trabajaba. No parecia ser de utilidad alguna, pero nosotros la empleamos en cortar en forma de sierra, y afilar la hoja de un mal cuchillo, que mordía á las mil maravillas el travesaño de una ventana del segundo piso de la cárcel. Despues escogiendo con el mayor cuidado las partes más flexibles del junco que nos daban para trabajar hicimos una cuerda de unos quince pies de larga, perfectamente soliaa,

—Muy bien pensado.

—Mas aun. Con nuestros pañuelos formamos unos saquitos, que a fuerza de paciencia logramos llenar con las piedras que recogiamos en nuestros monotones paseos. Estos saquitos debian servirnos de contrapeso, engananchandose en las cornisas de las tapias, para permitirnos utilizar la cuerda en el escalamiento de todos los obstaculos.

—¡Ingenioso procedimiento!

—¿Que os parece? Todos estos trabajos nos costaron dos meses de paciencia, de astucia y de increíbles esfuerzos. Elegimos la última noche para realizar la intentona. A eso de la una y media de la madrugada, levantamos el travesaño, arrojamos la cuerda, y descendimos sobre el primer muro: la noche estaba como boca de lobo, y el viento Norte soplabá con gran violencia.

Seguimos por la cresta del muro, que tenía unos veinte metros, y en uno de sus angulos engananchamos la cuerda para bajar al camino de ronda, como lo hicimos.

Para satánico contratiempo los sacos de piedra se habían engananchado en el muro y no podíamos deshengancharlos y lo más grave era que aún quedaba una muralla para franquear.

Por último, a fuerza de sabias maniobras, nuestros contrapesos se des-

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—Pues habla tú, Favereau, que tienes la lengua mas expedita que la mía.

Favereau no se hizo rogar, y comenzó así:

—Estábamos ambos detenidos en la cárcel; éste desde hace tres meses; yo no llevaba mas que dos y medio. Debíamos comparecer ante el tribunal la semana próxima; pero como nuestros dos asuntos son de la peor especie, no nos hacíamos ilusiones respecto de la suerte que nos esperaba, trabajos forzados durante veinte años próximamente.

—¡Diablo! ¿Que crímenes habéis cometido?

—Sólo excelentes cosas, durante cinco ó seis meses. Mis billetes—daba la preferencia á los de cincuenta francos—pasaban que era un gusto, y con una imprenta de mano, me hacia dos ó tres cada mañana. Nada, una verdadera sucursal del Banco de Francia! Pero como el éxito le hace á uno confiado, fui descuidando poco á poco mis primeras precauciones, y ¡catáte que me dejé prender estúpidamente!...

—La ley lo castiga con trabajos forzados á perpetuidad, según rezan los mismos billetes, si mal no recuerdo.

—Perfectamente. Mas como contaba con circunstancias atenuantes, mi calculo arrojaba unos veinte años. Mientras que ahora...

Favereau habia pronunciado este último miembro de frase con voz sombría.

—Ahora ya estás libre.

—Si; pero volverían a prenderme otra vez... ¡Maldito sea Rog-nél!...

Y el hombrecillo, bajando la cabeza, se dió una fuerte palmada en la cuna.

—¡Diablo! ¿Sería esa la consecuencia del famoso drama de esta noche?

—Si.

—¿Y Coquerel está en el mismo caso?

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1,50 pesetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

EL REY DE PARIS

—En el mismo.

—Muy bien; la cosa marcha. Como no tenéis nada que comprender, sois los hombres que ardientemente deseaba encontrar. ¡Qué pronto vamos a entendernos!

Pero rogámosle. ¿Por qué aguardaba Coquerel en tu compañía el momento de presentarse ante los señores jurados de Seine et Marne?

—Yo—respondió el hombre rubio—era por otra cosa. Imaginad que el cielo me ha deparado irónicamente dos tíos ricos como Creso; pero más avaros que Harpago. So pretexto de que yo no quería trabajar en nada—¡trabajar! ¡Hay cosa más estúpida que trabajar cuando se tienen dos tíos millonarios!—llegaron a negarme todo subsidio. ¡Pensad que situación, cuando uno tiene queridas y desea divertirse!

Una noche, en que me constaba la ausencia de uno de mis tíos, entré en su casa, forzando una ventanilla—era en el campo, en los alrededores de Meaux.

Todo iba a pedir de boca, y desbalié con gran facilidad la papeleta.

Dejando todos los valores engorrosos y de liquidación peligrosa, tomé unas veinte obligaciones al portador, cinco ó seis mil francos en billetes, un puñado de monedas de oro, y emprendí la fuga.

—¿Que crimen!

—Si, señor, si.

—¿Todo eso hicistes?

—Y tanto otras muchas cosas.

Mas por una fatalidad inconcebible, al llegar a la escalera, me di de bruces con ese imbécil de Francisco, el criado de mi tío...

—¡Fatal encuentro!

—El muy idiota, como tenía por costumbre, había acompañado a mi tío a casa de unos amigos suyos, viejos propietarios, con quienes se entretenía en jugar interminables partidas de baraja, y volvió para acostarse.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

—¿Y entonces?

—Como estaba muy obscuro, no me reconocí; pero se puso a gritar desafortunadamente «¡ladrones!... ¡ladrones!» Para hacerle callar le propiné con un bastón de hierro tan tremendo garrotazo en la cabeza, que sin decir «oste» ni «moste», cayó de espaldas rodando por las escaleras. El muy animal, a estas horas no se ha repuesto aún de su caída, y todo esto viene sobre mis espaldas.

—¿Apostaría que de propio intento se ha roto tres costillas y una pata!

—¿Pero tú huiste?

—¡Ya lo creo! Logrando que na lie me viera. Mas el maldito tío sospechó de mí, se apresuró a denunciarme, y al día siguiente me detenían en París.

—Mas ¿tú? ¿Con nuestros prácticos tormentos unos espaldas, que a...

Como no tuve tiempo de deshacerme de las obligaciones, me las encontraron encima, y no hubo medio de negar. Mi asunto, pues, no puede ser mas claro.

—Clarísimo, en efecto. Ya comienzo a saborear el preámbulo de la narración de Favereau, y le raego que continúe.

—Decía—repuso éste—que nuestros asuntos son de lo peor, y que nada esperábamos de la sentencia. No teníamos otra salvaguardia que nuestros queridos señores.

—¿Que hacer en una prisión sino meditar la fuga? Pues eso hicimos. Coquerel y yo.

Ademas, las circunstancias no podían ser mas favorables en todo el curso de la triste carrera que se nos presentaba para lo sucesivo. Eramos compañeros de taller.

Entreteñia nuestros ratos de ocio haciéndonos confeccionar llas. ¡Ah! Deseo que nunca os tengáis que ocupar en semejante obra.

—Mil gracias.

—Tambien yo os las debo.

—Al cabo de ocho días ya me entendía con Coquerel, quien, por su